

Aux présidentes et présidents d'organisations alumni,
ainsi qu'aux autres cercles d'intéressés

Berne, le 16 mars 2018

Lettre de session de Christian Wasserfallen

Chères-ers présidentes et présidents,
Mesdames, Messieurs,

Suite à la session de printemps, nous revenons sur une décision de bon sens importante. Il convient également de bien nous positionner dans le futur.

Selon la loi sur l'encouragement et la coordination des hautes écoles (LEHE), valable depuis 2015, la Confédération devra, dès 2020, prendre en charge un taux de contribution fixe du montant total des coûts de référence des universités cantonales et des hautes écoles spécialisées, à savoir 30% pour les HES. Avec sa motion qui demandait d'adapter la loi au moyen d'une disposition potestative, la Commission des finances du Conseil national (CdF-N), souhaitait que des mesures d'économie puissent avoir lieu dans le domaine de la formation. Les 30% devraient être négociables selon la CdF-N qui aimerait ainsi ralentir la forte hausse des dépenses liées. Selon la Commission, dès 2020, plus de 1,2 milliards de francs ne pourraient plus faire l'objet de coupes budgétaires. Le 5 mars, le Conseil national a rejeté la motion à 92 voix contre 77 et une abstention. Je suis content de cette décision car, l'entrée en vigueur de cette loi a rendu le compromis du financement entre Confédération et cantons possible.

L'actualisation du profil HES est au centre de nos intérêts en 2018. En marge de cette session de printemps, le Conseil FH SUISSE s'est notamment réuni pour revoir et discuter des caractéristiques qui constituent le profil HES. Les membres du conseil ont pu nous apporter de précieuses informations tant du point de vue économique que politique qui pourront s'intégrer dans la redéfinition du profil. Avant d'être publié d'ici cet été, il sera adapté et reformulé de manière concise. Le but est de renforcer la position des diplômées et diplômés HES dans le monde professionnel.

Dans ce sens, je regarde vers l'avenir de manière optimiste et vous remercie pour votre engagement et intérêt.

Meilleures salutations



Christian Wasserfallen
Président FH SUISSE, Conseiller National

Plus d'informations sur www.fhsuisse.ch